



Jueves 10 de Diciembre 2015: Jornada de informe de exportación posterior al informe mensual en la cual la combinación de ambos influyó en el cierre de precios de la fecha, exceptuando el trigo y en cierta medida al algodón. En el complejo sojero, el aceite lidero las subas a pesar de la caída del petróleo. El dólar se recuperó levemente. El índice de *commodities* CRB finalizó en 177.0283; fue una caída de 0,30% en relación al día de ayer cuando finalizó +0,09%.

Soja

Cierre positivo de la soja en la fecha apoyado en los datos de exportación, la activa demanda y las lluvias irregulares en importantes zonas productoras del Brasil. El contrato Enero cerró en 323\$/t (878\$/b) debido a una ganancia de 55 centavos. Marzo por su lado también sumo 55 centavos para finalizar en 324\$/t (881\$/b) y Mayo ganó 64 centavos y se ajustó en 326\$/t (888\$/b). La harina volvió a tener una jornada negativa luego de su cierre positivo de ayer, al igual que el lunes y el martes. En la fecha perdió 5,07\$ en el contrato Diciembre y cerró en 302\$/t, Enero cedió 3,53\$ y finalizó en 302\$/t y Marzo perdió 3,09\$ para ajustarse en 304\$/t. El aceite ganó más de 2% en sus contratos más cercanos liderando la suba del complejo, apoyado en el incremento de uso estimado ayer por el USDA en su informe mensual. En Diciembre sumó 14,33\$ (+2,04%) y cerró en 695\$/, Enero ganó 14,99\$ (+2,12%) y finalizó en 701\$/t. Mazo sumó 15,21\$ (+2,14%) para ajustarse en 706\$/t. En la semana tiene un saldo positivo de 61\$/t.

El informe de ventas para exportación mostró ventas netas para la presente campaña por un total neto de 1.453.500t, +66% y +13% mayor al de la semana pasada y al promedio reciente respectivamente. El valor superó en casi 50% al límite superior del rango esperado por los operadores. China se llevó 1,3MT de las cuales un millón fueron compras, las demás fueron cambios de destino. Las exportaciones alcanzaron 1.628.700t, que estuvo -19% y -25% por debajo de los valores de la semana pasada. China importó poco más de un millón de toneladas. A parte de esto, el USDA informó en su sistema de anuncio diario, la venta de 120.000t a destino no especificado.

En Rosario el boletín diario de la Bolsa de Comercio local informó que en las fábricas de los puertos de Up River se pagaba 3.000peso/tonelada con descarga inmediata. Las referencias por soja nueva estuvieron en torno a 215\$/t. En el mercado de futuros no se realizaron negocios en contratos con vencimiento cercano. En tanto, la soja en fábrica a Mayo se ajustó a 220\$/t.



Producto y contratos		Cierre (\$/t)	Variación (\$/t)
Soja	Enero-2016	323	0.55
	Marzo-2016	324	0.55
	Mayo-2016	326	0.64
	Julio-2016	328	0.64

Maíz

Mejores datos de lo esperado en las exportaciones y la mayor producción de etanol sirvieron de soporte para que los contratos de maíz finalizaran la jornada con ganancias. Diciembre sumó la mayor ganancia en las posiciones más cercanas con 2,17\$ o 1,46% para cerrar en 149\$/t. La posición Marzo sumó 2,17\$ o 1,44% y cerró en 149\$/t, mientras que Mayo con una suba de 1,97\$ o 1,29% se ajustó en 151\$/t.

El informe de exportación mostró ventas por un total de 1.097.100t, que dobló las expectativas del mercado y estuvo por encima del vendido la semana anterior y +11% superior al promedio. Se embarcaron 549.842 toneladas, el mayor desde principios de Octubre y por encima del de la semana pasada (+47%) y del promedio reciente (+41%). Nicaragua compró 1.800 toneladas para entrega en el próximo año agrícola.

En Argentina, Rosario para ser más específicos, el maíz para exportación se cotizaba en los puertos de Timbues y San Martín desde 1,400 pesos/tonelada con descarga al momento. Entregas diferidas (forwards) con plazo de entrega en Febrero/Abril en 148\$/t. En el mercado de futuros, la entrega en Abril se cotizó entre 148 a 150\$/t y Julio en 145\$/t.

Producto y contratos		Cierre (\$/t)	Variación (\$/t)
Maíz	Diciembre 2015	149	2.17
	Marzo-2016	149	2.17
	Mayo-2016	151	1.97
	Julio-2016	153	1.77

Trigo

A pesar de los magros datos de exportación el trigo tuvo su segundo día consecutivo de ganancias, más bien apoyado en compras para cubrir ventas realizadas previamente por parte de los fondos especulativos. En Chicago la posición Diciembre ganó 2,39\$ y cerró en 178\$/t, Marzo sumó 2,11\$ para finalizar en 182\$/t y Mayo, con 2,02\$ de ganancias, se ajustó en 184\$/t. En Kansas, Diciembre sumó 3,12\$ y se ajustó en 175\$/t, Marzo ganó 3,40\$ y cerró en 180\$/t, mientras que Mayo ganó 3,22\$ y cerró en 184\$/t. En Minneapolis, el trigo duro de primavera de Diciembre ganó 2,30\$ y cerró en 194\$/t, el



de Marzo sumó 2,11\$ y finalizó en 189\$/t, y Mayo cerró en 193\$/t, una diferencia positiva de 2,39\$.

Las ventas netas con destino a exportación llegaron a 225.100 toneladas, -43% y -45% en relación a la semana previa y al promedio de las últimas cuatro semanas respectivamente. Los operadores estaban esperando cerca de 400.000 toneladas de ventas netas. Se exportaron 215.000 toneladas, -46% y -31% en relación a la semana previa, y al promedio de las últimas cuatro semanas. Brasil importó 30.000 toneladas de trigo rojo blando de invierno. Lleva acumulado compras de trigo en general por un total de 55.000 toneladas. A la fecha ya ha importado 308.000 toneladas contra 1.401.000t del año pasado.

En Rosario los molinos pagaban 1.700pesos/t con gluten 26 y hasta 1.800pesos con gluten 28, ambos con PH 76 incluyendo descarga inmediata. Trigo para exportación estuvo cotizando en 1.250pesos/t en Timbues y hasta 1.550peso/t en San Martin ambos en condiciones cámara, con descarga inmediata, proteína de 10,5% y PH 78. Entregas diferidas estuvieron, siempre en condición Cámara, en 155\$/t para Enero/Febrero. En el mercado de futuros se cotizó para Febrero a 157\$/t y para Julio a 172\$/t.

Producto y contratos		Cierre (\$/t)	Variación (\$/t)
Trigo Kansas	Diciembre 2015	175	3.12
	Marzo-2016	180	3.40
	Mayo-2016	184	3.22
	Julio-2016	187	3.03

Canola

La canola, al igual que la soja, fue llevada al alza por el aceite de soja de Chicago, ya que tanto el de palma como la colza tuvieron jornada negativa, ambos por tercer día consecutivo. Además la moneda local estuvo en baja lo cual volvió a la canola más atractiva para la compra. También ayudó a la subida una cierta regulación en la venta por parte de los agricultores y, el interés en comprar por parte de los procesadores, quienes están informando márgenes de molienda positivos. La conjugación de estos factores volvió a llevar al producto a superar los 470C\$/t. Al final de la jornada, Enero sumó 4,70C\$ para cerrar en 474C\$/t y Marzo sumó 4,40C\$ y finalizó en 484C\$/t.

El aceite de palma para entrega en Febrero cayó 10 ringgit para cerrar en 2.377 ringgit por tonelada. En tres días el aceite lleva perdido 2,42% de su cotización. En dólares el precio pasó de 558 a 556\$/t. Los futuros de colza en el ICE de París volvieron a caer, esta vez -3,25 euros para cerrar en 373,75 euros por tonelada. Es la tercera jornada consecutiva de pérdidas que suman 9,25euros.

SOJEANDO

Una mirada al mercado mundial de la soja y los agronegocios

Producto y contratos		Cierre (\$/t)	Variación (C\$/t)
Canola	Enero-2016	474	4.70
	Marzo-2016	484	4.40
	Mayo-2016	492	4.00
	Julio-2016	497	3.80

Arroz

Los futuros de arroz en la Bolsa de Chicago volvieron a sumar puntos a sus cotizaciones. Enero cerró en 245\$/t (+2,20\$), Marzo finalizó en 251\$/t (+2,43\$), y Mayo se ajustó en 257\$/t (+2,43\$). El Índice Oryza del Arroz Blanco (WRI), un promedio ponderado de las cotizaciones de exportación del arroz blanco en todo el mundo, continúa en 391\$/t. El USDA informó de ventas netas de arroz por un total de 78.700t, +47% y +89% en relación a la semana previa y al promedio reciente respectivamente. Las exportaciones que llegaron a 86.800 toneladas, también fueron superiores a la semana anterior (+60%) y al promedio de las cuatro semanas previas (+53%) respectivamente.

Producto y contratos		Cierre (\$/t)	Variación (\$/t)
Arroz	Enero-2016	245	2.20
	Marzo-2016	251	2.43
	Mayo-2016	257	2.43
	Julio-2016	263	2.20

Algodón

El algodón cerró con pérdidas de 82,44 o 104 puntos en su posición Marzo que dejó el precio de ajuste en 5.055\$/t o 63,77\$/libra. El contrato para entrega en Mayo cayó 74,51\$/t o 94 puntos hasta 5.168\$/t o 65,20\$/libra. El precio promedio en el mercado físico de Nueva York cerró en 5.232\$/t o 63,40\$/libra cuando que ayer finalizó en 5.169\$/t o 63,06\$/lb. El índice Cotlook "A", la media simple de las cinco cotizaciones más bajas del día cerró en la jornada 30 puntos en baja en 71,00.

Las ventas de algodón *up land* totalizaron 70.700 fardos -73% y -64% respecto a la semana pasada y al promedio reciente respectivamente. Indonesia compró 44.000 fardos para entrega en la próxima zafra. Las exportaciones totalizaron 111.800 fardos +39% y +51% respecto a la semana pasada y al promedio reciente respectivamente. Por su parte las ventas netas de algodón tipo Pima llegaron 6.800 fardos muy por encima de los 2.400 fardos vendido la semana pasada y 20% superior al promedio reciente. Se



embarcaron 3.500 fardos, -66% y 55% respecto a la semana pasada y al promedio reciente respectivamente.

Producto y contratos		Cierre (\$/t)	Variación (\$/t)
Algodón	Diciembre 2015	5,055	(82.44)
	Marzo-2016	5,117	(80.06)
	Mayo-2016	5,168	(74.51)
	Julio-2016	5,124	(65.79)

Otros commodities

El índice dólar, que sigue la evolución de esta moneda con respecto a una cesta de otras seis divisas principales ganó 630 puntos y finalizó en 97,96. El petróleo continúa con su caída sostenida. En la fecha el Brent del Mar del Norte perdió casi 1% o 0,38\$ en cada barril y se ajustó en 39,46\$/barril. Por su lado el referencial de EEUU, el WTI, cayó 1,08% o 0,40 centavos de dólar hasta 36,76\$/barril. Los precios negativos el Brent se extienden hasta el contrato Noviembre 2016, mientras que los del WTI solamente hasta Abril 2016.

El mercado financiero del MERCOSUR, al igual que el mundial, está expectante de las primeras decisiones en el tema por parte del nuevo gobierno. Posiblemente sean los últimos días en que informemos de dos tipos de tasas de cambios para Argentina. El real se depreció 1,55% muy cerca de la apreciación de ayer. El peso oficial siguió con sus minidevaluaciones diarias y el paralelo se apreció 1,68%. En Paraguay y Uruguay las pérdidas del valor de las respectivas monedas fueron bajas.

Tasa de cambio en el MERCOSUR (Moneda local /USD) al 10-Diciembre-2015				
Monedas	Previo	Cierre	Diferencia	
Real	3.74	3.80	0.06	1.55%
P. argentino oficial	9.74	9.75	0.01	0.12%
P. argentino paralelo	14.92	14.67	(0.25)	-1.68%
Guarani	5,776	5,782	5.85	0.10%
Peso uruguayo	29.71	29.72	0.02	0.05%

Fuente: BCA, BCU, BCP, Folha de Sao Paulo, www.dólar.argentino.com.ar para el paralelo. Signo positivo indica devaluación.

Fuentes: CME, ICE, USDA, Gemcom Ltd, The Producer, Oryza, FMI, BCP, BCB, BCRA, CEPEA/ESALQ, DERAL, IMEA, AgriMoney, Cotlook, Bolsa de Comercio de Rosario, Bolsa de Cereales de Buenos Aires.